



La crise boulangiste (1886-1889)

Le général Boulanger est ministre de la guerre en 1886. Très populaire dans la frange de la population déçue par la République des Opportunistes et très prisé parmi les Revanchards (il est surnommé le "Général Revanche"), il est considéré par beaucoup de républicains comme un danger pour la République et la paix. Relevé de ses fonctions ministérielles en 1887 puis mis à la retraite en 1888, il devient le point de ralliement de tous les mécontents :

- les radicaux et socialistes, adversaires de la République des Opportunistes,
- les Nationalistes de Paul Déroulède et de la Ligue des patriotes),
- les représentants de la droite monarchiste et bonarpartiste.

Boulanger est élu plusieurs fois député en province en 1888 puis à Paris en 1889 mais il refuse de s'emparer du pouvoir par la force comme le lui demandent certains de ses partisans.

Menacé de passer en Haute Cour de justice pour "atteinte à la sûreté de l'Etat", il s'enfuit à l'étranger en avril 1889 (Belgique). L'exposition universelle de 1889 contribue à le faire oublier et les candidats "boulangistes" sont battus en septembre aux élections de la même année.